



## **La AEM en el Sindicato Médico del Uruguay**

En los últimos años venimos representando a la AEM en el Sindicato Médico; tanto en la Secretaría Estudiantil, a cargo del Br. Tacuabé González, como en el espacio de toma de decisiones, el Comité Ejecutivo. Motivadxs por un fuerte sentido de compromiso social con la comunidad, entre estudiantes y organizaciones de la sociedad civil se ha trabajado en torno al concepto de salud como un derecho humano fundamental y cómo éste se relaciona con la práctica profesional, lo que nos llevó a organizar varias actividades.

### **Proponemos:**

- Continuar realizando un trabajo cooperativo y afianzar los vínculos con las organizaciones sociales.
- Seguir apoyando el movimiento “Internado pago para todxs” para que todos los internos cobren el salario que les corresponde.
- Incentivar la mayor participación estudiantil en la órbita del SMU y así aumentar la representatividad en la toma de decisiones.
- Bajar la cuota social a lxs estudiantxs para que se vuelva más accesible a compañeras y compañeros en distintas situaciones de vida.
- Proponer más espacios de formación e intercambio críticos y transdisciplinarios.

### **Balance:**

#### **Ala estudiantil y biblioteca del Hospital de Clínicas (2023)**

En coordinación con la delegación estudiantil a la Comisión Directiva del Hospital de Clínicas hemos trabajado en el proyecto de la creación de un Ala estudiantil en el Hospital Universitario, así como en la reforma de la biblioteca, para que nuestro hospital sea un lugar más adecuado a nuestros procesos de aprendizaje.

### **Recorridas desde el SMU al Hospital Vilardebó por conflicto asistencial**

(2022-2023)

Participamos de las delegaciones del SMU que visitaron el Hospital Vilardebó, dada la denuncia por parte de los psiquiatras de la institución de que las condiciones de internación y atención violan los derechos de los usuarios que allí se atienden.

<https://www.smu.org.uy/delegacion-del-comite-ejecutivo-del-smu-visito-el-hospital-vilardebo/>

### **Internado pago para todxs**

(2021 - 2023)

Hace algunos años venimos participando de forma constante en el apoyo a las comisiones de cada generación que luchan por un internado pago para todxs. En estos años hemos participado de diversas reuniones con autoridades de Fmed, IM, ASSE y MSP con el objetivo de alcanzar el mayor número de cargos presupuestados, con la intención de que se solucione de forma definitiva el problema presupuestal que deja a muchos compañeros injustamente sin remuneración en la etapa final de carrera.

### **Apoyo en la organización de festejos de recibimiento**

(2021-2023)

Desde la Secretaría Estudiantil del SMU se apoyó los festejos de recibimiento de diversas generaciones, brindando una ambulancia y una brigada de salud para los festejos del 31 de Julio en Parque Batlle, así como aportando el transporte para la fiesta de gala.

### **Actividades sobre salud colectiva de personas en situación de calle**

(2020 - 2023)

Durante estos años se han organizado distintas actividades y conversatorios, donde convocados por UdelaR, NITEP y el SMU en el Sindicato Médico del Uruguay, colectivos reflexionaron sobre salud comunitaria, alimentación, salud mental y consumo problemático de sustancias de las personas en situación de calle.

<https://www.smu.org.uy/conversatorio-sobre-salud-colectiva-organizado-por-el-colectivo-nitep/>

### **Charla: "Aspectos éticos y legales del internado"**

(2019 - 2023)

Hace varios años venimos realizando una charla sobre los aspectos éticos y legales del internado, pertinentemente antes de empezar el mismo, y como instancia para despejar dudas y temores en los futuros internos e internas.

<https://www.smu.org.uy/actividad-informativa-sobre-aspectos-eticos-y-legales-del-internado/>

### **Charla: "Me recibí ¿y ahora?"**

(2019 - 2023)

Dirigida a las compañeras y compañeros recién recibidos y con la participación de la Unidad de Negociación Colectiva del SMU y del servicio de Contaduría, se dio el panorama del trabajo médico y las distintas formas de ejercer profesionalmente.

<https://www.smu.org.uy/me-recibi-informacion-necesaria-ejercer-medicina/>

### **Curso: "Cuando lo social importa. Miradas transdisciplinarias en salud"**

(2020)

El curso "Cuando lo social importa: miradas transdisciplinarias en salud" buscó ser un espacio de diálogo e intercambio de saberes y perspectivas entorno al concepto de salud. Abierto a estudiantes e integrantes de equipos de salud, y desde el entendido que es nuestra responsabilidad mantener una actitud crítica frente a los espacios de formación y de trabajo que mantenemos todos los días, así como frente a nosotrxs mismxs como miembros de esta sociedad. Nos propusimos conocer miradas e incursiones diferentes para compartir una experiencia transformadora.

<https://www.smu.org.uy/cuando-lo-social-importa-miradas-transdisciplinarias-en-salud/>

### **Recorridas desde el SMU al primer nivel de atención por conflicto en ASSE**

(2020)

Nos sumamos a conocer de primera mano la problemática del primer nivel de atención en el conflicto que hubo con ASSE en septiembre de 2020.

### **Apoyo en el stand del SMU durante el Día Mundial de la Salud Mental**

(2020)

El 10 de Octubre se celebra el Día Mundial de la Salud Mental, acompañamos en la explanada de la Intendencia de Montevideo a los distintos colectivos que abordan la temática entendiendo que hay que caminar en busca de eliminar los prejuicios que existen sobre las enfermedades mentales.

<https://www.smu.org.uy/smu-participo-de-jornada-por-el-dia-mundial-de-la-salud-mental/>

### **Recorrida desde el SMU a las ollas populares**

(2020)

Apoyamos las iniciativas solidarias al comienzo de la pandemia, arrojando alimentos a las distintas ollas populares y conociendo la preocupación de las vecinas y vecinos.

### **Apoyo en entrega de remeras a los nuevos galenos**

(2020)

Pusimos a disposición el espacio sindical y acompañamos a los nuevos galenos entregando las remeras de su graduación.

### **Curso: "Abordaje a poblaciones vulneradas"**

(2019)

En el curso Abordaje a Poblaciones Vulneradas se tomó como punto de partida sensibilizar a estudiantes, técnicos y profesionales en lo referente a poblaciones vulneradas, procediendo al análisis de la situación de las mencionadas poblaciones desde una perspectiva integral y multidisciplinaria. Se abordaron los principales problemas de salud de estas poblaciones, trabajando con referentes, para así tender a la descentralización de la atención a la salud de las poblaciones vulneradas, difundiendo y replicando los avances exitosos a nivel nacional y regional. Se utilizaron las modalidades de presentación de contenidos teóricos, discusiones grupales y laboratorio de prácticas experimentales con actores entrenados para tal fin. Las poblaciones abordadas fueron: población migrante, población en contexto de encierro, Población LGBTIQ+, personas que viven con VIH, consumo problemático de sustancias y salud desde una perspectiva de derechos.

<https://www.smu.org.uy/evento/curso-abordaje-a-poblaciones-vulneradas/>

### **Diagnóstico participativo en salud, realizado con las mujeres privadas de libertad de todo el país y la ONG "Nada Crece a la Sombra"**

(2019)

El Diagnóstico Participativo de Salud realizado por la ONG Nada Crece a la Sombra entre noviembre 2019 y febrero 2020, se llevó adelante en conjunto con todas las mujeres privadas de libertad del Uruguay, recorriendo 9000 km, visitando 16 cárceles y entrevistando 600 mujeres . Desde el Sindicato se apoyó la iniciativa logrando varios acuerdos de cooperación con la ONG, además de que los miembros de la agrupación colaboramos para la realización del mismo.

<https://www.smu.org.uy/smu-y-nada-crece-a-la-sombra-firmaron-acuerdo-de-colaboracion/>

### **Charla: "Instituciones heredadas"**

(2019)

Teniendo como referencia al filósofo, historiador, sociólogo y psicólogo francés Foucault reflexionamos sobre las distintas instituciones, su origen y su concepción. El hospital y la cárcel fueron algunas de ellas.

### **Congreso: Camino a los 100 años del SMU**

(2019)

De cara a los 100 años del SMU generamos un espacio de intercambio, en el cual se discutió sobre la salud como Derecho Humano y distintas temáticas de interés social como por ejemplo: Salud mental, Sistema de cuidados, Eutanasia, Parto humanizado, Personas Trans.

<https://www.smu.org.uy/congreso-de-formacion-en-salud-rumbo-a-los-100-anos-del-smu/>